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多議発第17号 

令和３年６月３日 

 

多良木町長 吉 瀬 浩一郎 様 

 

多良木町議会議長 髙 橋 裕 子 

 

一般質問について 

令和３年度第１回多良木町議会（６月定例会議）において、次のとおり質問される予定で

あるから、あらかじめ通知します。 

 

質 問 者 ⑤村山 昇 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 防災対策等に

ついて 

(1) 新年度より、危機管理防災課が新設された。災害対応には普

段からの準備が必要と思われるが、この２ヶ月間の大まかな

活動内容を伺いたい 

 

(2) 今年は、気象観測史上２番目に早い九州の梅雨入りであっ

た。５月中に二度にわたる避難指示が出されたが、避難指示

に対する住民の反応を伺いたい。また、今後の大雨に対する

危機管理防災課の対応について伺いたい 

 

(3) 防災会議・水防会議が行われたと思うが、今後多発するとみ

られる災害に対する対応で孤立した地域での怪我人など人的

被害を防ぐために考えている対策はどのようなものがあるか

伺いたい 

 

(4) 災害対策本部において住民の避難が必要と判断した場合の対

策として、多くの住民が避難してきた場合、避難所の確保、

例えば公民館や町営住宅等を準備しなければならないと思う

が、それはできるのか。また、避難が長期に及ぶ場合はどう

対処するのか伺いたい 

 

(5) 災害時に必要な備蓄倉庫・備品・備蓄品目等、現在町におい

て用意しているものはどのようなものがあるのか。また、災

害時の備蓄品を女性の目で選択する必要性があると思うが、

選定メンバーに女性は入っているのか伺いたい 

 

町 長 

 

 

質 問 者 ⑨久保田 武治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ ハザードマッ

プについて 

(1)多良木町総合防災マップでは、１０００年に１回の「想定し

うる最大規模の降雨」に対するハザードマップになってい

る。今後の活用、対応策についてはどのようにお考えか 

町 長 
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(2)上記マップでは、市房ダムの異常洪水時防災操作（緊急放流

時）に、本町においてどこまでの浸水を想定しているのか 

 

２ 川辺川ダム問

題について 

 

(1) 国土交通省は昨年７月の豪雨の１．３倍の雨量で川辺川ダム

の緊急放流を行うとしている。ダムの危険性を問題視する声

もある中で、「球磨川流域治水協議会」の一員としてどのよう

にお考えか 

 

(2) 川辺川ダム建設を予定するとすれば、新たなダム計画にな

る。法に基づく環境アセスメントが必要と思うがどうか 

 

町 長 

３ 「校則」問題

について 

 

 

 

(1)「校則」見直しへの関心が全国に広がっているが、その背景

についてどのような認識をお持ちか 

 

(2)本町(小、中学)の校則に問題点はないのか。あるとすればど

のように改善されるのか 

 

教育長 

４ コロナ禍での

医療体制につ

いて 

 

(1)人吉・球磨地域でのコロナ病床の稼働率について、現況はど

うか 

 

(2)コロナ対応に果たすべき公立多良木病院の役割などについ

て、開設者協議会ではどのような議論や検討がなされている

のか 

 

町 長 

５ 「特別障害者

手当」につい

て 

 

(1)制度の内容や対象者などに丁寧な周知を行い、障害者の支援

につながるような手だてが必要ではないか 
町 長 

 

質 問 者 ⑪猪原 清 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 防災について (1) 危機管理防災課が新設され、災害対応のさらなる充実が期待

されるが、発災時に重要となる地域の防災組織との具体的連

携をはじめとした課の役割と業務及び事務内容について伺い

たい 

 

(2) 新型コロナワクチンの集団接種会場となっている町民体育館

を災害時の避難所として運営するための対策はどのように講

じるのか 

 

(3) 災害対策基本法が改正され、避難指示と避難勧告が避難指示

に一本化されたが、町民にはどのように周知していくのか 

 

 

町 長 
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２ 現中学校敷地

の利活用につ

いて 

(1) 中学校移転改築事業が終了した後、広大な現中学校敷地の利

活用についてどのように考えているか 

 町 長 

３ 介護予防推進

策について 

 

(1)今年度の介護保険料が全国平均６，０００円を超えた。介護

保険料上昇抑制に向けた介護予防推進策をどのように講じて

いくのか 

 

町 長 

４ ＳＮＳによる

いじめ対策に

ついて 

 

(1)インターネットやスマートフォンの普及によりSNSでのいじめ

による自殺が全国の学校でも起きている現状に町はどう対処

していくのか 

 

教育長 

５ ヤングケア

ラーの実態把

握について 

 

(1)全国で、家族の介護などに追われる子供たち、いわゆる「ヤ

ングケアラー」が問題になっているが、町の実態は把握して

いるか。また、この問題に対して今後どのように取り組むの

か 

 

町 長 

教育長 


